
2023 年（令和 5 年）10 月吉日 

 

発行 福山市立西小学校 

Ｐ Ｔ Ａ 本 部 

 

 

この紙面にて理事会のご報告をすることで、PTA 会員の皆さまに“PTA活動”をもっと身近に感じていた

だけたらと思っております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

第 3 回理事会  

10 月 3日(火)19時より西小学校理科室にて、次の内容が話し合われました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

♦PTA 会長より挨拶 

本日もお集まりいただき、ありがとうございます。盆踊り大会に関しましては、学年部、参加し隊、買いに

来てくださった保護者や児童、先生方、一緒に盛り上げてくださった地域の方々、たくさんのお力添えがあり、

大きな事故や怪我もなく、無事終えることができました。至らない点ももちろんあったとは思いますが、楽し

かったと言ってくださる方もいて、本当に嬉しく思いました。今年は久しぶりであることも含め、場所の狭さ

や、学年部ごとの出店ではなく、本部主体の出店で進めたこと、チケット制など、いろいろな例外がありまし

た。来年はまた状況やメンバーも変わるので、違ったものになるかと思います。みなさま、ご協力ありがとう

ございました。 

今月はいよいよ音楽発表会があります。夏休みの間、どのお子さんも毎日頑張って練習していたのではない

かと思います。子どもたちが使う雛壇もコロナ明けの学習発表会に備えて、PTA の環境整備費で 3 年かけて、

少しずつ揃えていきました。以前使用していたものは木製のもので、老朽化に伴い、危険な状態になっていま

した。新しいものはアルミ製で耐久性もよくなったと前任者から聞いております。そして、今年、ついに全て

の台数が揃いました。今年はそんな雛壇にも目を向けてみてください。 

では、本日もよろしくお願いいたします。 

♦校長先生より挨拶  

こんばんは。本日はお忙しい中、理事会への参加ありがとうございます。今年度も前半を終えました。 

夏休みには、盆踊り大会への出店ありがとうございました。準備から当日の運営、終わってからの整理等い

ろいろなところで、動いていただきました。4年ぶりの盆踊り大会、たくさんの子ども達が盆踊りに参加し、皆

様が作ってくださったかき氷やフライドポテトなどをいただいて、とても楽しい時間を過ごすことができまし

た。ご尽力いただき、ありがとうございました。 

新校舎は、外壁やフェンス、遊具等の工事に入るため、仮囲いが外されコーンや簡単なフェンス等に代わり

ます。侵入は禁止ですので、ご協力をお願いします。 

中校舎は放課後児童クラブとなるため、工事が始まります。2 階 PTA 会議室から北に行けないよう仮囲いが

されます。大きな音や資材の運搬等、ご迷惑をおかけしますが、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 

学校では、9月、児童会はあいさつ運動に、体育委員会は鉄棒に取り組めるよう提案し、みんなで一つのこと

に取り組みました。登校途中や校舎内でのあいさつは、随分、元気に、大きな声でできる子ども達が増えてき

ました。 

先週、６年生が修学旅行に行き、奈良・京都で学習を深めてきました。また、明日からは、１から５年生が

社会見学に行きます。見学地の都合上、１年生と５年生が別日となり、毎日のようにお弁当を用意していただ

かなければならないご家庭もあるかと思います。お手数をおかけしますが、どうぞよろしくお願いいたします。 

28 日土曜日には、音楽発表会を行います。子ども達は、1 学期後半から練習に取り組んできました。子ども

達の頑張る姿を見ていただけるよう、一人一人の目標を持って取り組んでいきます。会場は、椅子席から、多

くの方にご覧いただけるよう御座席に戻します。ぜひ、譲り合っていただき、いろいろな学年の発表をお聞き
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議 題 

1） 活動報告・活動計画について 

2） 第 48 回西学区盆踊り大会行事報告・学年部アンケート結果・会計報告について 

3）2023 年度教育講演会について 

4）制服リユースについて 

5）PTC 書類手続きの流れについて 

 



ください。 

授業については、職員みんなで授業の流れや ICT の活用方法を考え合い、子ども主体の学びに向け、子ども

達とともにチャレンジしていきたいと思います。今後とも、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。 

 

1）活動報告・活動計画について 

【学年】◇１年生 11/20(月) 13 時 55 分～14 時 40分（5時間目）PTC 玉入れ実施予定 

    ◇２年生  9/11(月)  13 時 55 分～14時 40 分（5時間目）ラジオ体操・玉入れを実施 

    ◇３年生 特になし 

    ◇4年生 11/8(水) 14時 00分～15 時 30分 PTC ミニ運動会、〇×クイズ実施予定 

    ◇5年生 特になし 

    ◇6年生 11/13(月) 13 時 55 分～15 時 30分（5・6 時間目）PTC キンボールを実施予定 

    ◇難聴・支援学級 特になし 

【地域部】◇活動報告     ・毎月「こども 110 番の家」への印刷物(下校時刻一覧表など)の配付 

・毎月 1 日、15 日の見守り活動(ピンクベスト着用) 

・9/1～9/22「こども 110 番の家」の調査 

 (学校より依頼あり。各地域で調査記入して提出) 

・9/9(土)見守りボランティア交流会を兼ねた「子ども 110 番不審者からの危険 

回避」講座への参加 

 

【文化部】◇活動報告   ・ ベルマーク活動  適宜ベルマーク回収、仕分け、整理  

・9/15(金)参加し隊 PTA の方々と一緒にベルマーク仕分け、整理作業 

・インクカートリッジ集計・発送 

     ◇活動計画   ・12/11(月)参加し隊 PTA の方々と一緒にベルマーク整理、集計、発送作業 

 

【広報部】◇活動報告     ・8/6(日) 盆踊り大会写真撮影 

◇活動計画     ・10/28(土)音楽発表会撮影 

・11/1(水)あいさつ運動撮影 

・PTC 活動 

・紙面作成 

 

2）第 48 回西学区盆踊り大会行事報告・学年部アンケート結果・会計報告について 

行事報告 

第 48 回西学区盆踊り大会 8月 6 日(日)19時～20 時(夜店 17 時開始)開催されました。 

【結果】予想を上回る大盛況となり、運営側(本部)の不手際で申し訳ない部分もあったが、先生方、学年部・参

加し隊の積極的な協力でけが人なども出ず、無事に終えることが出来た。感謝しております。ありが

とうございました。 

【感想】4年ぶりの開催となったが、未経験者が多く、関係者全員が非常に大変だったが、子ども達の喜ぶ顔

が見られて良かった。夜店だけでなく、体育館の盆踊りにも子ども達が大勢参加し、有意義なイベン

トとなった。課題もあったが、それは次回に活かしたい。 

【反省】本部の指示が明確ではなく、参加し隊、学年部等を混乱させた時間があった。 

混乱時に本部内で互いに連絡が取れなくなり、スマホ以外の連絡ツールが必要だと感じた。 

ブースによっては、商品が早い段階で完売してしまい、その後どうすべきか判断に困った。 

ピーク時の会計が混乱状態になってしまい、そうした場合を想定して事前に具体的な対策を検討して

おくべきだった。 

【今後】・盆踊り大会の開始に合わせて来られる方もおられ、中には夜店開始時間をご存じない方も多かった

ので、今後は回覧板などで知らせておいた方が良い。盆踊り開始の19時頃にも十分な商品の数量が 

必要。一方で売れ残りは避けたいので、今年の状況を鑑み、次年度商品の注文数を見積りしてほし

い。 

    ・会長以外にも現場の状況を把握し、学年部と参加し隊に指示を出せる人が必要。今回は学年部の出



店がなく、本部がメインになったので、各ブースの本部役員はリーダーとして参加し隊に明確な指

示を出さなくてはならなかったが、事前に予測できなかったことも多くあり、対応に困った。今回

の経験をもとに各ブースのリーダーの役割を事前に確認しておく必要がある。 

    ・作ってきてもらった牛乳パック氷のパックを剥がすのに時間がかかってしまった。氷担当が必要だ

ったのではないか。 

    ・今年度は今までにないイレギュラーな開催状況だったので、様々な制限があったが、来年度はもう

少し余裕のある運営になるのではないかと思う。 

 

学年部アンケート結果 

① パトロールやごみの管理について 

・分別に使う手袋があれば、良かった。 

・ごみの分別の声かけにより、分別にご協力いただけた。声かけが大事。 

・残ってしまった中身を捨てる残飯処理ができる容器があれば、良かったと思う。 

・駐輪場の整理は、手前で声かけをする人と奥へ誘導する人と二人体制で分担できて良かった。 

・正門前の横断歩道がない道路を横切ろうとする子どもやご高齢の方がいて注意が必要。 

② 当日のパトロールの時間はどうでしたか？ 

・長すぎず良かった。 

・30 分交代は適切だと思う。 

・短時間で負担も少なく、良かった。 

③ 当日の指示説明の引継ぎはスムーズに出来ましたか？ 

・それぞれの場所の引継ぎ事項の書かれたプリントがあったのも良かった。 

④ 感想・反省など 

・自分が想像していた以上にはるかに大勢の方が夏祭りに参加されていたので、パトロールの必要 

性、重要性をあらためて感じた。 

・全体を回りながらごみを拾える役割の人がいれば良いと感じた。 

・見回りは固定ではなく、2、3人がフリーで動き回るでもいいのではないか。 

⑤その他ご意見 

       ・チケットが途中購入できない時間があったため、もう少し早く案内があれば良かったと感じた。 

       ・縮小した開催でしたが、とても活気があり、本部役員の方の工夫と準備に感謝です。 

 

会計報告 

第 48 回(2023年度)西学区盆踊り大会売店 収支報告 

  売 上 経 費 利 益 

合 計 ￥480,500 ￥181,078 ￥299,422 

★本部役員と各学年部のアンケート結果、会計の詳細、PTC 関係の書類は PTA 会議室に保管してあるので、

ご覧になりたい方は本部までご連絡ください。 

3）2023 年度教育講演会について 

今年度の教育講演会は 11/30(木)、前年度好評だった大窪シゲキさんを講師に迎え、４年生から６年生を対

象に講演会を開催することになりました。 

4）制服リユースについて 

西小 PTA では毎年 PTA 会員の皆さまより寄贈いただきました制服などを、希望される方へ無償でお渡しす

るリユース活動を行っております。今年度は先ほどご案内した教育講演会同日の放課後に実施する予定です。 

 

5）PTC 書類手続きの流れについて 

 第１回理事会にて PTC について説明させていただきましたが、最近 PTC を開催する学年が多くなってき

て、学年部より書類について多く質問が寄せられておりますので、改めてご説明いたします。 



学年代表は担任の先生と PTCについて話し合い、「行事計画書・仮払金依頼書」を担任の先生にご提出くだ

さい。行事計画書には保護者宛ての PTC 開催のお知らせの手紙なども含まれます。ご提出の際、学年代表は学

年理事に書類を提出したことを報告してください。学年理事は本部学年担当にそのことを報告してください。

担任の先生は内容を確認後、すみやかに教頭先生にご提出ください。教頭先生は確認後、本部会計に「行事計

画書・仮払金依頼書」をご提出お願いいたします。 

次に、仮払い金の受け取りですが、仮払い金が決定しましたら、学年理事を通じて本部会計より学年代表に

お金の準備が完了したことを報告しますので、教頭先生のところにお金を取りに行ってください。 

行事が終わったら、「行事報告書」と「清算書」を作成し、教頭先生に仮払い金の残金と一緒にご提出くだ

さい。計画書と同様、書類を提出したことを学年代表は学年理事経由で本部学年担当にご報告ください。以上

が PTC の書類の流れになります。 

PTC の書類に関しましては、PTA 会議室の輪転機横の５段引き出しに入っています。また、過去の PTC 資

料はその５段引き出し横のロッカーに入っています。鍵は PTA 会議室の鍵についていますので、ご自由にご覧

ください。PTA 会議室の鍵は教頭先生のところに取りに行っていただくようになります。 

 

【教頭先生より】 

① PTC の予算の使い方と個人情報の取り扱いについて 

PTC に関しましてはブランクもあり、開催までの流れなどが不明でご不便をおかけしております。また、

コロナの影響で PTC の予算も削減しております。以前は予算を飲食に利用していた事もありましたが、

まだコロナも完全に収束してはおりません。予算の使途は講師料等必要分とその残金等を子ども達へ還元

していただける場合は子ども達の学習に係るもの等でお願いします。予算を利用する時、購入するものが

ある場合は現金にてお支払いをお願いします。ポイントカードのご利用、個人のポイントの利用はお避け

ください。 

また、個人情報のお取り扱いには十分ご注意をお願いします。名簿は貸し出しますが、名簿のコピーは

原則控えていただくようお願いします。ただしコピーした場合は、コピー数を報告し、使用後はすべて返

却してください。 

教員、本部役員以外、つまり学年部、専門部、地域部、難聴・支援学級の皆さんが作成する保護者向け

の個人情報が入るアンケートですが、実際にGoogleフォームを使用してみて、個人情報の管理が色々難し

いことがわかりましたので、今後は書面で統一することとします。たとえば、PTC で出欠を確認するよう

なアンケートで Google フォームなどを使用することはできませんので、ご了承ください。これについて

は PTA 会則のインターネット規約に掲載されております。ご理解いただきますようよろしくお願いいたし

ます。 

② 新校舎の工事について 

新校舎の工事の塗装・外装が進んでいますが、まだまだグランドは狭い状態です。車の乗入れはできる

だけ控えていただきたいです。今後１１月末には仮囲いが取れて、外壁が見えるようになります。その後

内装が進み、囲いが取れることにより誰でも入れるようになってしまうので、ご家庭で子どもたちに立ち

入らないよう注意をお願いします。２月頃には完成・引き渡しとなる予定です。６年生には最後の１カ月

を新校舎にて過ごしてほしいと考えております。２月末には引っ越しをと思っていますので、保護者の

方々にはお手伝いをお願いします。 

【渉外担当会長より】 

【活動報告】 
・７月１２日(水)西学区盆踊り大会 会場設営打合せ 

・7 月１３日(木)西交流館運営委員会 総会 

・７月１９日(水)西交流館本庄コミュニティセンター運営委員会 

・7 月２１日(金)第 1回城北ブロック協議会 代表者会 

・７月２６日(水)西学区自主防災協議会 役員総会及び研修会 

・８月 ６日(日)西学区盆踊り大会 盆踊り会場設営 

・８月１０日(木)まちづくり運営委員会 福祉を高める会 会合 

・８月２４日(木)第１回学校保健委員会 

・８月２５日(金)、２６日(土) 

『第 71 回日本 PTA 全国研究大会広島大会』並びに『第 53 回日本 PTA 中国ブロック研究大会広島大会』 

※こちらは都合がつかず不参加でしたが、本部より３名が参加しております。 



 西小学校ＰＴＡでは、「開かれた理事会」をめざし、またＰＴＡ活動への理解を深めていただく

ため、保護者の皆さまにオブザーバーとして理事会へのご参加をいただいております。今年度も、

各回２名程度のオブザーバーの参加をお願いしたいと思っております。保護者の皆さまのご協力を

よろしくお願い申しあげます。 

※第 4 回理事会は 11 月 22 日（水）19：00、場所は西交流館です。 
次回オブザーバーは 1・2 年生です。変更がある場合は改めてご案内いたします。 

・9 月 9 日(土)まちづくり推進委員会 安全部会『子ども 110番不審者からの危険回避』講座 

※こちらは町内会依頼の参加者を含め本部より伊藤、佐野、曽我、三浦、多田の５名が参加しており

ます。 

・９月 11 日(月)福祉を高める会 ふれあい事業打合せ 

・9 月 15 日(金)市Ｐ連小学校部会 意見交換会 

・9 月 18 日(月)福祉を高める会 ふれあい事業 

 

改めまして、８月６日の西学区盆踊り大会では、学年部の皆さまには会場内パトロールにご協力いただき、

誠にありがとうございました。不手際が多々あったにもかかわらず、臨機応変に対応していただいたおかげで、

無事に終えることができました。また、先生方にも早朝からのテント張りから翌日の片付けまでご協力いただ

き、誠にありがとうございました。皆さまのご協力に心より感謝いたします。 

次に、８月 25、26 日の 2 日間に渡って開催されました日本 PTA 全国研究大会等に本部から遠藤、曽我、

丸山の 3 名が参加しました。参加してくれました役員の感想を一部ご紹介します。 

『１日目の福山会場は 400 席近い会場で、広報活動についてさまざまな方から効果的な広報についての話

を伺いました。新聞社など広報関連会社の方からはプロ目線の話、「日本 PTA 広報紙コンクールレイアウト賞」

を受賞した香川県の PTA 広報部の方からは効果的なデザインの話などがあり、とても有意義な講演会でした。 

２日目の広島会場では、実業家・エッセイストである黒川伊保子さんの記念講演があり、時代の変化に対応

した対応力を脳の仕組みから解説していただきました。対話力と発想力が人間力になるという話から、対話力

の磨き方について、「人の話は共感型で聞き、自分の話は結論から話す」など、すぐに実践に活かすことが出

来るような非常に参考になるお話でした。』 

感想は以上ですが、広島県 PTA 連合会のホームページに大会当日の写真が掲載されておりますので、ご興

味のある方は是非、ご覧ください。 

続いて、９月 15 日の市Ｐ連小学校部会 意見交換会では、市内小学校が東西南北のエリアごとに分かれて、

テーマを設けずディスカッションを行いました。その中で、周年行事のアドバイスや地域の方々との交流状況、

PTA 役員の意識や在り方、選出方法など各学校での様々な取り組みを教えてもらうことができました。今後の

西小 PTA 活動の参考にもしていきたいと思います。 

最後に、9 月 18 日の敬老の日には、西学区ふれあい事業として、敬老会式典とアトラクションが開催され

ました。昨年は、11 月に西学区ふれあい大バザーの代替行事として『西学区ふれあいミニフェスタ』が開催さ

れましたが、今年は、敬老会とミニフェスタのコラボ企画として開催されました。西小 PTA はアトラクション

の司会者として本部より藤本と多田が出席しました。敬老者の方も一般の方も楽しめるよう工夫されたイベン

トで、参加された方は大変喜んでおられました。 

 

【活動予定】 

・10 月 24 日(火)第 2回城北中学校区 学校関係者評価会議 

・11 月 1 日(水)市内一斉挨拶運動 

・11 月 19 日(日)市Ｐ連ブロック別親善球技大会 

今回は、城北ブロックがソフトボールの担当ブロックになるため、西小本部からも運営スタッフを５

名動員予定です。 

・11 月 26 日(日)西学区全体防災訓練 

【オブザーバーより】  

≪4 年生≫役員の方々、いつもありがとうございます。盆踊り大会は盛況でコロナ前に戻ったようでうれしか

ったです。今後の音楽発表会、新校舎完成と楽しみです。 

≪3 年生≫盆踊り大会ではたくさんの方が来て、びっくりするくらいにぎわっていました。地域の方々との交

流が出来ていました。音楽発表会、楽しみにしています。 

 


